



# EL AUSTRAL EL DIARIO DE LA ARAUCANÍA Viernes. 26 de Marzo de 2021

Q

Actualidad general

EL AUSTRAL | Viernes 26 de marzo de 2021 | 11

## Candidatos a gobernador se comprometen con los territorios y el desarrollo local

corparaucanía. En la segunda parte del foro debate "Más poder para las regiones".

El Austral

ronica@australtemuco.cl

on posiciones divergentes acerca de la situación regional y la naturaleza de las soluciones que La Araucanía requiere, cinco aspirantes a gobernador participaron ayer de la segunda parte del foro debate "Más poder para las regiones" organizado por Corparaucanía y moderado por la periodista del Diario El Austral, Andrea Arias, con miras a las elecciones del próximo 10 y 11 de abril, que de manera inédita incluirán esta autoridad en el voto.

Las principales diferencias en las propuestas de los candidatos se expresaron en la 
caracterización del tema mapuche y sus vias de abordaje, 
a su vez, hubo coincidencia 
en la demanda de un modelo 
de desarrollo que otorgue mayor poder y autonomía territorial, más participación de 
las comunidades locales y 
donde el derecho al agua es 
central para avanzar.

#### PROPUESTAS

Abrió las intervenciones, en orden señalado por sorteo, el independiente apoyado por Ecologistas e Independientes, Luis Levi, quien postulo la necesidad de tomar medidas que aseguren la soberania alimentaria y la autogestión para una reconversión económica que promueva, por ejemplo, el turismo sustentable. Señaló también que hay que



LOS CANDIDATOS TUVIERON LA OPORTUNIDAD DE DAR A CONOCER SUS PROPUESTAS EN UN FORO DEBATE QUE FUE MODERADO POR LA PERIODISTA
DEL DIABITO EL ALESTRAL ANDREA ARIAS.

terminar con el extractivismo de las forestales, que provoca estancamiento y pobreza. "Hay que generar un plan de salida a largo plazo en que participen todos los actores (...) y principalmente los afectados. Hago una invitación a los empresarios a ver cómo se están relacionando con el medio ambiente, fortaleciendo su ética ambiental y pensando en las futuras generaciones". diío.

El representante de los Regionalistas Verdes, Vicente Painel, coincidió en que se debe asegurar autonomía y dar valor a lo local, apostando por una reforma agroecológica. Propuso avanzar hacia una economía naranja, con el "desarrollo del patrimonio como generador de empleos; el turismo comunitario, empoderado por la sociedad civil como actor econômico; la innovación y tecnología de la revolución industrial de cuarta generación, y un sistema de salud preventiva que haga un mix entre el conocimiento mapuche y la concepción de salud-población".

Para César Vargas, candidato del bloque Independientes y Cristianos, es importante reconocer la grave situación en la macro zona sur, aseverando que la zona está en "guerra de guerrillas", y combatir el terrorismo: "Sin terrorismo, narcotráfico y nación dentro de otra nación, existi66

Si somos capaces de hacer un programa de desarrollo con todos los actores involucrados (parlamentarios, core, alcaldes, concejales) no tendremos que hacer procesiones a Santiago para pedir dinero".

> René Rubeska, candidato del Partido Nacional Ciudadano

rá seguridad, inversión en la Región, trabajo y obviamente va a llegar el bienestar para la familia". Para ello propuso pedir a expertos nacionales e internacionales que realicen un diagnóstico del tipo de terorismo de la Región y que generen soluciones, para luego convocar a la clase política y sumarla a lo que se requiera. Buscar la paz y recuperar las confianzas, sin excluir a nincipia nactor es uno de los objetivos del candidato René Rubeska, del Partido Nacional Ciudadano, "apelando a la buena voluntad de las personas". Agregó que para conseguir el desarrollo se deben aprovechar las bondades naturales de la Región, con una

correcta administración de los recursos. "Si somos capaces de hacer un programa de desarrollo con todos los actores involucrados (parlamentarios, core, alcaldes, concejales) no tendremos que hacer procesiones a Santiago para pedir dinero", expresó.

Finalmente, Luis Vivanco, de Humanicemos Chile, señaló que su gestión se basará en 
cuatro ejes: la defensa de los 
derechos sociales fundamentales, educación, salud, vivienda y el trabajo. En descentralización y desarrollo 
productivo dice que "nuestra 
Región no cuenta con un plan 
de ordenamiento territorial, 
y ese será uno de los primeros 
impulsos que le daremos, a 
partir de una participación 
democrática de cada uno de 
los gobiernos locales (...) para 
llevar adelante este plan hoy 
inexistente", expuso.

También mencionó la co-

También mencionó la conectividad vial y digital, el apoyo económico para los emprendedores, la defensa del medio ambiente y el cambio climático, y por último la cultura y el desarrollo humano.

#### PRIMER FORO DEBATE

Cabe destacar que en el primer foro debate de postulantes a gobernador estuvieron los otros tres inscritos por La Araucanía: Eugenio Tuma, Pacto Unidad Constituyente; Aucán Hulicamán, independiente por igualdad para Chile y Luciano Rivas, independiente por Chile Vamos. Col

### "La Alcaldía Ciudadana de Temuco" no hará campaña durante el fin de semana

REALIZAN LLAMADO. Candidatos Felipe Valdebenito y Cristian Díaz.

Renunciando al privilegio de libre tránsito por las calles durante el fin desernana de cuaventena establecido por la autoridad sanitaria, la Acaldía Ciudadana de Temuco, colectivo que levanta al candidato independiente al municipio de Temuco, Felipe Valdebenito, y a Cristian Díaz, candidato indey

pendiente al Concejo Municipal, informó que no realizarán campaña presencial y llamó a los otros aspirantes a actuar en consecuencia.

La medida adoptada se ejecutará en el marco de una "conducta transparente y de rechazo a los privilegios de la dase política que en este período de campahas permite el desplazamiento de los candidatos y candidatas junto a parte de sus equipos para realizar los denominados recorridos puerta a puerta o desplegar la publicidad callejera". Adlo Rivera, administrador de campaña de la candidatura independiente de la Alcaldía Ciudadana Tempo. ACT, explició que la decisión fue adoptada colectivamente por el equipo. En este contexto, Felipe Valdebenito hizo un llamado a los otros candidatos para que por este fin de semana detengan el despliegue de su personal de campaña. Según el comando de Felipe Valdebenito, el despliegue territorial se retomará el hures. C9



LA MEDIDA FUE ADOPTADA RENUNCIANDO AL PRIVILEGIO QUE OTORGA A LOS CANDIDATOS A REAL IZAR CAMPAÑA, NO OBSTANTE LA INSTRUCCIÓN DE LA AUTORIDAD SANITARIA, EXPLICÓ VALDEBENITO.



www.cesarvargas.cl

